

2019 : LE MAS DES AGRICULTEURS



5 juillet 2019 : INAUGURATION PAR LE MINISTRE DE L'AGRICULTURE

Ouvert le 26 juin 2019, le Mas des agriculteurs a été inauguré par le Ministre de l'Agriculture de l'époque Didier Guillaume qui l'a qualifié de « **modèle de commercialisation de demain** ».

LES + DU MAS DES AGRICULTEURS

- Pas un magasin de producteurs « habituel » car porté et financé par le monde agricole.
- Dimension économique « extra-ordinaire » pour un magasin de producteurs avec un chiffre d'affaire annuel de 6,8 M€ (CA de 2,5 M€ dès la 1^{ère} année).
- Bâtiment multi-fonctions avec 1 magasin + 1 boucherie + 1 restaurant gastronomique + 1 plateforme pour la restauration collective et marchés publics + 1 drive.
- Volonté de faire appel à des professionnels avec 1 boucher professionnel + des salariés spécialistes de la vente + 1 restaurateur réputé.
- Adapter aux nouvelles attentes sociétales : 1 fiche sur chaque produit avec nom producteur et distance depuis la parcelle agricole / des portraits des producteurs / 1 drive / 1 rayon spécial AB / des journées dégustation en présence des producteurs.
- Bâtiment conçu en verre et en pierres locales de Vers (idem Pont du Gard) avec des panneaux photovoltaïques sur les toits et des extérieurs paysagers.

LA CHAMBRE D'AGRICULTURE DU GARD A L'ORIGINE DU PROJET

- Conçu, porté et financé par CA30 avec 1,3 million d'euros de fonds propres (+ 2 M€ d'emprunt).
- Subventions : 0,8 M€ du Conseil départemental du Gard et 0,8 M€ du Conseil régional d'Occitanie.
- Aujourd'hui magasin géré par une SAS dont CA composé des agriculteurs-apporteurs.

LE MAS DES AGRICULTEURS : LES CHIFFRES CLES

- **3.000** agriculteurs-apporteurs et **4.000** références de produits (**100%** produits locaux)
- **2.000 m²** de bâtiments dont **960 m²** magasin + bureau + stockage + frigo + restaurant
- **6,8 M€** de chiffre d'affaire annuel dont **500.000 €** pour la plate-forme restauration collective